





POR TELEGRAMA

Cotización de Saz y Compañía

Table with columns for VALORES, París, Madrid, Valencia, and Códigos. Includes sub-sections for Códigos, Cuentas, and Cambios.

Agencia Moderna

Motín contra la subida del pan

ZARAGOZA.—En Carriena se ha amotinado el vecindario a causa de la subida del precio del pan. La clase proletaria hizo manifestaciones de protesta en términos tan expresivos, que la autoridad temió que se cometieran atropellos.

Viaje regio aplazado

SAN SEBASTIAN.—Se ha resuelto aplazar indefinidamente el proyectado viaje de su majestad don Alfonso XIII al extranjero.

La Ley de alcoholes

MADRID.—La aplicación de la Ley recargando el impuesto sobre los alcoholes, ocasionará una combinación en el personal, bastante extensa.

El Capitán general de Andalucía

MADRID.—En el ministerio de la Guerra nos manifiestan que carece de fundamento y no saben a qué fin obedezca, la noticia dada de haber presentado su dimisión el Capitán general de Andalucía.

Altos cargos

SAN SEBASTIAN.—El Rey ha fir-

mado hoy los decretos nombrando al contralmirante señor Jacome, Capitán general del departamento del Ferrol, y al señor Sostoa, Vocal de la Junta Consultiva de Guerra y Marina.

Reorganización

SAN SEBASTIAN.—También ha firmado hoy su majestad el Rey, un decreto reorganizando el Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Recepción palatina

SAN SEBASTIAN.—En el palacio de Miramar, se ha celebrado hoy recepción oficial.

Lo que quieren los periodistas

Madrid 25 (20'45.)

MADRID.—El ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, ha recibido un telegrama de los periodistas de Barcelona, agradeciendo que se muestra dispuesto a hacer cumplir la Ley del Descanso Dominical a la prensa, y rogándole que siga defendiendo el descanso de los periodistas, pues éstos los desean, aunque algunas empresas se opongan interesadamente.

Avance de los japoneses

LONDRES.—Los japoneses que se encuentran cerca de Liaoyang, aceleran su avance.

Triste suceso.—Lo que ha hecho una loca

VALLADOLID.—En el pueblo de Villafreche, una pobre señora demente, que pertenece a familia distinguida, en un ataque de furor, asestó dos puñaladas a un hijo suyo, dejándole en gravísimo estado, y enseguida se arrojó a un pozo.

Con mucho trabajo lograron extraer del pozo a la desventurada mujer, en un estado lastimosísimo, pues se había producido en la caída infinidad de lesiones en todo el cuerpo, algunas de bastante gravedad.

Lo que ha de costar Port-Arthur

LONDRES.—La prensa londinense publica nuevas opiniones de técnicos, acerca de las condiciones que reúne la famosa fortaleza, que la hacen verdaderamente inexpugnable.

Aportan importantes datos del resultado que han tenido los diversos ataques de los japoneses, fijándose principalmente en los tremendos desastres que éstos sufrieron al ser rechazados de la Colina Verde, donde experimentaron siete mil bajas, una vez, (en las cinco asaltos consecutivos del día 28 de Julio) y en los restantes (hasta el 30 de Julio).

La sangre corria formando acequias.

Por habérsela entregado los rusos a demostraciones excesivas de alegría, lograron los japoneses apoderarse al fin de la posición, pero costándole diez mil hombres más, y habiendo luchado a la desesperada sesenta mil.

Se citan las hecatombas producidas al estallar las minas.

Y terminan los referidos trabajos periodísticos, deduciendo de la crónica exacta de las tentativas contra Port Arthur, que no podrá ser tomado, pero que de ser posible, costaría al Japon el sacrificio de casi todo su Ejército.

Viaje interesante

BARCELONA.—De un día a otro emprenderá un largo viaje el diputado republicano por el distrito de Molina de Aragón, D. Calixto Rodríguez. Primero visitará la Exposición de San Luis (Estados Unidos) y después recorrerá el Japon.

Odios africanos

VALENCIA.—Los diputados republicanos, D. Rodrigo Soriano y don Vicente Blasco Ibañez, han reanudado sus campañas de mutuas injurias.

Complot contra el Czar

GINEBRA.—La policía ha expulsado a veinte anarquistas de nacionalidades italiana y rusa, después de descubrir que estaban conjurados para asesinar al Emperador Nicolás II.

Se les han ocupado documentos que se refieren a sus siniestros planes.

La huelga de Vinaroz.—Política subterránea ó la madre del borrego

VINARÓZ.—Aun continúa en pie la huelga.

Las autoridades amparan a los patronos, a fin de evitar actos de violencia de los huelguistas.

Un delegado del Gobernador inspeccionará la administración municipal.

Hay que advertir que el ayuntamiento es republicano, y tratase de suspenderlo para preparar las elecciones municipales.

Ahora se comprende que la huelga no se haya podido resolver y que los obreros puedan resistir tanto tiempo sin ganar el jornal.

Se trata de sustituir al ayuntamiento republicano por otro monárquico, y era menester pretexto para empaquetarlo y suspenderlo.

Consejo de ministros

MADRID.—Se ha celebrado Consejo.

Según la nota oficiosa facilitada a la prensa, se tomaron los siguientes acuerdos:

Fijar el cupo para 1905, de sesenta mil hombres.

Aprobar los expedientes relativos a la Ley de tributación de alcoholes.

Aprobar asimismo otros expedientes sobre asuntos de Instrucción pública.

Y varios para la compra de material.

Todo, de puro trámite y nada de interés especial, que merezca atención.

Carambola de ministros

Madrid 25 (23'50)

SAN SEBASTIAN.—D. Antonio Maura llegará a esta capital el día 28. D. Manuel Allendesalazar es esperado para el 30 ó el 31.

Coméntase la coincidencia de que lleguen en breve a reunirse en la Corte veraniega, tres ministros con el presidente del Consejo.

Descanso dominical.—Descanso laico semanal

MADRID.—Los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, declinan toda responsabilidad por los graves inconvenientes de la Ley y Reglamento del Descanso Dominical, porque, según afirman, ellos defendieron el descanso laico semanal, que se hubiera aplicado sin dificultades, ni perjuicios, ni protestas de ninguna clase de intereses legítimos.

Culpan de todo lo que ocurre al mi-

nistro de la Gobernación D. José Sánchez Guerra, quien se empeñó en reformarlo, con tan poco acierto.

En el Congo francés.—Degollina de blancos.—Castigo de los indígenas

PARIS.—Se han recibido noticias de Banza-Congo, (capital de aquella región de Africa), dando cuenta de que se amotinaron los indígenas, saquearon los almacenes y comercios y degollaron a treinta blancos.

Las tropas francesas fogearon a los insurrectos y castigaron su audaz golpe de mano, realizando en ellos terribles matanzas; consiguiendo restablecer por el terror el orden y el respeto a la raza blanca.

Preparando la huelga general

FERROL.—La huelga de empleados de consumos, sigue lo mismo que ayer, aunque se han vuelto a colocar las vayas que impiden la introducción de matute y la fuerza pública protege la recaudación del impuesto.

Muchos oficios simpatizan con los consumidores, y se hacen gestiones encaminadas para la declaración de la huelga general.

De obtener éxito esta labor, el conflicto adquirirá suma gravedad.

Se han adoptado extraordinarias precauciones.

La opinión pública muestra benevolencia con los huelguistas, por ir su actitud contra el odioso impuesto.

Motín popular

PALMA DE MALLORCA.—En Montink, se ha amotinado casi todo el vecindario, al intentarse la cobranza del reparto de arbitrios municipales.

La fuerza pública se ha visto apurada para poder reprimir los tumultos.

Otro motín

CUENCA.—En Valera, ha ocurrido un grave motín contra la cobranza de

contribuciones, que ha coincidido con un estado angustioso de miseria pública.

Ha salido para restablecer el orden la benemérita.

EXQUISITOS CHOCOLATES RR. PP. BENEDICTINOS. 2, 2'50 y 3 ptes. paquete con canchales, sin canchales y a la vainilla. De venta, sucesora de López Hnos.

CERVEZA Kaiser. La mejor, a más higiénica, depósito exclusivo en Granada y su provincia.

País del Carbón. I. Servicio de detall o

Balneario de la Malabá

Aguas: Cloruradasódicas bicarbonatadas variedad arsenical.

Últimas contra toda clase de manifestaciones herpéticas y escrofulosas. De gran resultado en dispepsias atónicas, estreñimiento, neurastenia, endocarditis crónicas y obesidad. Insustituibles contra las enfermedades de la piel. Temporada oficial desde 1.º de Junio a 15 de Septiembre.

VERANEANTES

No se han diti en la presente estación como una cajita de los EXQUISITOS BERREROS de azúcar de frutas de la casa E. Pen.

Privilegio exclusivo. Se venden en cajitas de un kilo, con 40 piloncillos variados, al precio de tres pesetas.—Acera del Casino, 37, Granada.

Mesa ministro de madera de nogal, sin estrenar, se vende Misericordia 4.

Gran Fábrica de Cervezas EL ÁGUILA NEGRA GOLLOTO OVIEDO

Son las mejores cervezas conocidas hasta el día, agradables al paladar, tónicas y verdadero remedio contra la endeblez, como aperitivo no hay degano posible, refrescan y vienen sustituyendo a los mejores vinos de mesa. Probanda la cerveza marca El Águila Negra de Oviedo, no hay duda que han de dar la preferencia en el consumo. Exijase en todas las botellas el tapón metálico forma corona, para el cual esta casa tiene patente de invención para España.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el doctor Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (asolección), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir me más tisis. Si por desdichado no se hubiese seguido este tratamiento, y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurar, porque gracias a Dios constantes estudios hemos podido encontrarlos renombrados Confitos Casile, que asociados a las Perlas, combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Después de largas experiencias compusimos el Balsamo Casile, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pírosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hiperreflexia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación 485, Barcelona, todos los días a las doce y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas; Confitos Casile, 5 pesetas; Balsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 349 Barcelona. En GRANADA en las Farmacias de Juan Rubio y Pérez, calle de Colón; y Justo Ortíz Pujaón, San Jerónimo 2, y D. Miguel González, plaza de San Gil, 10.

Biblioteca de «La Publicidad»

Corregidor de Almagro

Por Manuel Fernández y González. «No gritaréis pro os desmayaréis? No. Pues preparaos. Pues preparada estoy. Entonces, madre mía—dijo Sebastián con su voz natural—¿monos para dentro. La anciana reconoció entonces a su hijo. Se puso muy pálida, se estremeció, pero no gritó, no se desmayó. Apenas la hubo cerrado, así de la mano a su hijo, le llevó a una habitación y se arrojó en sus brazos. No me boreis madre—exclamó Sebastián—no me boreis sobre el sem, porque me vais a descomponer. Pero, ¿por qué ese disfraz?—exclamó Sebastián a la anciana. —¿Y, madre mía, por ella? —Por E vira? —¿Y quién más que E vira podía ser causa de las venturas y de las desdichas que me suceden? —Venturas y desdichas a un tiempo, —exclamó con asombro la an-

—Sí, madre mía, sí; venturas, porque es siempre una ventura poder decir a su madre: tomad, señora, tened oro, mucho oro; con este oro, si yo perezo, no pue de faltarnos pan.

Y Sebastián regaba puñales de oro sobre el regazo de su madre.

—¿Y para qué quiero yo nada si te pierdo?—dijo la anciana mirando con un amor inmenso a Sebastián, al que veía de una manera completa a causa de los ojos que no había podido mudarse;—yo no te sobreviviría.

—Eso de perderme, madre—contestó Sebastián—es una suposición, porque estoy metido en grandes empeños; pero confío en Dios que irá adelante, y que tal vez llegará a una fortuna que ni vos ni yo habíamos soñado.

—Dios lo haga, hijo mío, Dios lo haga; pero yo creo que por la señora E vira, y esto te lo he dicho muchas veces, no se puede venir nada bueno.

—Pues mirad, madre, todo lo bueno que me sucede es a causa de ella.

—Y también todo lo malo, porque si tú no temieras algo malo y muy malo no te hubieras disfrazado de ese modo.

—Es verdad, madre, pero es muy posible que lo malo se convierta en inmejorable; he encontrado a mi esposa, madre.

—¿Tu esposa?

—Sí, una doncella honrada, discreta, bien criada é infinitamente más hermosa que E vira; considerad cómo será, que al tenerla, el recuerdo de E vira me ha causado asco y hastío.

—¿Doncella y honrada y la tienes, Sebastián?—dijo su madre.

—Pues ahí vereis; para mí no puede ser mas honrada ni más doncella.

—¿Siempre serás tú el mismo!

—Pero bien sabéis, madre, que yo no me engaño nunca, y que nunca miento, á lo menos para vos; ya sabéis que todo lo bueno ó lo malo que hago, todo lo favorable ó lo adverso que me sucede, os lo cuento.

—Bien, sí, ni más ni menos como tu padre que Dios haya perdonado; é! me quitó el reposo, el contento, la mitad de la vida por los peligros en que se metía, y tú estás siendo para mí peor que tu padre; ¿qué se le ha de hacer? cada criatura tiene su sino.

—Guardad esos cien doblones de á ocho, madre—dijo Sebastián;—no os dejo todo lo que traigo conmigo, porque lo necesito para los negocios en que me he metido.

—¿Y qué negocios son esos?

—Yo no tengo ahora tiempo para entretenerme más—dijo Sebastián;—cuando le tenga yo os contaré; os asombraréis y os alegraréis, porque me vereis en muy buen camino de llegar á mucho; ahora que ya me habeis visto y que sabéis que nada me sucede, yo os dejo; no es prudente, además, que reparan que estoy mucho tiempo encerrado con vos; no os inquietéis, no sufráis ni tardó tres ó cuatro días en veros, que yo creo no será tanto; ahora, madre mía, abracémosnos y adiós. Yo os aseguro que no tardaré en volverme á ver.

—Dios lo haga, hijo mío, y que sea con ventura—exclamó la anciana.

Al pasar Sebastián por la portería, Calvete le dijo:

—¿No os decía, señor bachiller, que el garzón del guardarropa del rey, Sebastián me había perdido?

—Y decid, amigo—exclamó Sebastián con enfado—en la portería sin ceremonia;—¿por qué se ha perdido Sebastián?

Y se sentó junto al brasero como si hubiera estado en su casa; y se puso á revolverlo, á pesar de que los braseros de palacio y de todas sus dependencias, como se pletosaba en cuerpo de rey, y mejor dicho, como se gastaba de rentas reales, estaban siempre echando bombas.

—¿Friolero sois!—dijo Calvete.

—Más frío es el día—dijo Sebastián.

—Verdad es—dijo Calvete—que no se puede estar á la puerta, que hace un aire que afeita.

—Así es que no hay fuego que baste—dijo Sebastián;—y aun me parece que echar un poco de calor al cuerpo por dentro, no sería malo. Ahí, en la taberna de al lado, antojárame que debe de haber un cierto aloque que pueden beber los santos.

—Y tanto más si el santo es San Pedro—dijo Calvete.

—¿Llamad, pues, á uno de esos mozañones de cuadra, á quien yo daré estos dos reales á fin de que los trueque por un jarro de vino blanco añejo.

—¿Como se conoce que habeis sido un grande amigo de Sebastián?—dijo el portero;—á ver, tú,

Malaspina, bergante, ven acá, buen hijo, que tienes que ir á la taberna y no lo perderás, que le beberás lo que de dos reales de vino no queda en el jarro, y la espuma, pícaro: has nacido con buena suerte, nieto de tu abuela, que áca que la quemaron viva.

—Para servirlos—dijo entrando en la portería el mozañón á quien Calvete se había dirigido y que llevaba la librea de los mozos de cuadra de las reales caballerizas.

—No—dijo Calvete—¿tu abuela la quemaron, si es que la quemaron, que no la sé, para servir á Dios y porque sería brujería ó embaucadora.

—¿Y quién sabe quién fué mi abuela, si á mí me encontró un criado del conde duque en el Campo Grande de Valladolid una noche que llovía mucho y ventis caba y hacía un frío de los diablos?

—Mira, no nos encajes tu historia, Malaspina; toma aquel jarro que está allí cogido y los dos reales de plata que te da el señor bachiller, y á la taberna y á volver en menos que se persigna un cura loco.

Malaspina tomó el jarro y los dos reales y salió escapado.

Si alguno habla, no solo en caballerizas sino en palacio que conociese á Sebastián y que le sacase aun por el olor, era Malaspina.

Pero aquel día ni por el olor ni por nada le sacó. Le miró como al efectivamente no le hubiese visto en toda su vida. Tanto no le conoció que iba murmurando:

